
 

11. Generalversammlung des WiChem Forums Zürich 03.11.2022 
Traktanden:  

1. Jahresrückblick 
2. Projekte 
3. Alumni 
4. Finanzen 
5. Wahl des neuen Vorstandes 
6. Abstimmung Logo Änderung 
7. Ausblick 
8. Feedback und Q&A 
9. Abschluss 

 

Wir freuen uns 30 Mitglieder an der diesjährigen Generalversammlung des WiChem Forums Zürich zu 
begrüßen.  

Als Stimmenzähler für die Generalversammlung des WiChem Forums Zürich wird Megan Ross  
bestimmt.  

 

1. Jahresrückblick 
WiChem@work (25.11.21): 
Fiona Zünd, Lisa Sele, Lewe Eggers und Kevin Yavuz haben Ihren Arbeitsalltag bei Roche, IBM, MSD 
und Materion Balzers beschrieben. Alle sind danach noch für einen gemütlichen Apero und 
Austausch mit den Studierenden geblieben. Die Location im VSUZH Stübli war ein voller Erfolg und 
die zukünftigen Events sollten auch da stattfinden.  

ASVZ Volleynight  (02.12.21): 

Letztes Jahr konnten wir ein WiChem Team und ein Mischteam mit den Chemikern anmelden. Leider 
hat es nicht zum Sieg gereicht, die Herzen aller wurden jedoch erobert. Wegen der hohen Anzahl an 
Teilnehmenden sollten in Zukunft womöglich zwei Teams angemeldet werden.  

SkiWeekend (26.-27.02.22): 
Nach der Absage des Ski Weekends von 2021 war die Vorfreude umso größer für das diesjährige 
Event. Am Wochenende vom 26. – 27. Februar 2022 trafen sich rund 30 Alumni und Studenten auf 
der Lenzerheide für die beliebteste Veranstaltung im WiChem-Kalender. Zum Abschluss gab es noch 
einen Abstecher im Spa-Bad. 

WiChem Meets AC Tritec (10.03.22): 
Eine Delegation junger Wirtschaftschemiker:innen durfte die RC Tritec AG in wunderschönen Teufen 
besuchen. Geschäftsführer und WiChem Alumnus Albert Zeller hielt eine Präsentation und 
anschließend gab es eine spannende Führung durch die Produktionsstätte. Albert engagiert sich 
generell viel für das Forum. 

 



Easterbar (15.04.22): 
Der Tag begann früh für den WiChem Osterhasen. Zur Morgendämmerung versteckte er fleißig 
Ostereier auf dem Campus und drehte anschließend seine Runden, um Schokoeier zu verschenken. 
Am späten Nachmittag wurde er dann von seinen Helfern abgelöst, die den Barbetrieb an der 
Irchelbar übernahmen, sodass die Studierenden bei schönem Wetter den Ferienbeginn zelebrieren 
konnten. Es wurde Essen angeboten, was zwar nicht viel Umsatz einbrachte, die Leute jedoch bei der 
Bar hielt, und somit trotzdem eine wichtige Rolle gespielt hat.  

SOLA Stafette (07.05.22): 
Am Samstag, dem 7. Mai startete sowohl ein WiChem Studi- als auch ein Alumni-Team an der 
diesjährigen SOLA Stafette. Jeweils 14 Läufer pro Team rannten eine insgesamt 114.18 km lange 
Strecke quer durch die Stadt Zürich und Umgebung. Schlussendlich durften wir dem Alumni-Team 
ganz herzlich zum 273. Rang und dem Studi-Team zum runden 600. Rang gratulieren.  

WiChem Grillade (18.05.22): 
Abschluss des letzten Semesters, es waren viele Leute dabei und das Wetter hat perfekt mitgespielt, 
Sponsoring von YEAH Seltzer war sehr willkommen. Gutes Buffet.  

WiChem  meets Acino (16.09.22): 
Am 16. September 2022 durfte eine wissbegierige Delegation junger WiChems nach Basel Landschaft 
reisen, um das Schweizer Pharmaunternehmen Acino zu besuchen. Der Event wurde von Alumni 
Alina Simonenko und Patrick Frey auf die Beine gestellt und beinhaltete diverse Führungen, 
Präsentationen und einen atemberaubenden Apéro!  

Ersti Bier (28.09.22): 
Zum ersten Mal seit einigen Jahren fand das Event wieder drinnen statt, was sehr gut war, da das 
Wetter schlecht war. Das Mentoring Programm wurde bei dieser Gelegenheit auch noch gestartet.  

Oktoberfest (06.10.22): 
Auch dieses Jahr durften wir viele Leute zu einem der wichtigsten Studenten Events des Jahres 
begrüßen. Das Event fand in Zusammenarbeit mit der Irchelbar statt, was relativ gut funktioniert hat. 
Das Wetter war glücklicherweise gut und hat die Leute in gute Stimmung versetzt. Um die Leute auch 
an der Irchelbar zu behalten, wurden neben Bier auch Käsebrezel und Weißwürste verkauft.  

WiChem Jubiläum 10 Jahre (07.10.22): 
Dies war ein unvergessliches Ereignis, an dem fast das ganze Gründerteam anwesend war. Wir 
durften auch Professor Seeger unter unsere Gäste zählen. Das Essen war hervorragend und durch 
unsere lieben Sponsoren hatten wir auch genug zu trinken. DJ Allen hat für Stimmung gesorgt.  

 

2. Projekte 
Mentoring  
Wie auch die vorherigen Jahre, stellten sich die Studis höherer Semester zur Verfügung, den 
Neulingen beim Start ins Studium behilflich zu sein. Generell funktioniert dieses Projekt gut. 

WiChem Sport: 
Die SOLA Stafette und die Volleynight wurden beide vom ASVZ organisiert. Vor allem die Volleynight 
ist bei den WiChems sehr beliebt.  

Aufklärungsarbeiten MA in der Industrie: 
Dies ist ein aktuelles Thema, bei dem wir im Dialog mit Sandro und Prof. Seeger eine Übersichtliche 
Regelung erreichen wollen. Momentan scheint die Regelung relativ individuell gestaltet zu sein. Wir 



sollten darauf einen großen Wert legen, da dieses Thema auch von großem Interesse für Alumni ist, 
welche Masterarbeit Stellen ausschreiben wollen. 

JuWiChem Zusammenarbeit: 
Der neue Bundesvorstand des JuWiChems hat die Initiative ergriffen und für neues Leben gesorgt. In 
Zukunft werden wir hoffentlich wieder am JuWiChem Day teilnehmen. 

Info Anlässe UNI / Gymi: 
Matteo hat an einem Gymi in St. Gallen den Studiengang vorgestellt. Generell ist das WiChem Forum 
bei vielen Info Events etc. involviert.   

Sponsoring: 
Es sollten Bemühungen gemacht werden, um in Zukunft Spenden Offensiven zu starten (um die 
Alumni anzuregen, weiterhin großzügige Spenden zu schenken).  

Merch: 
Verkauft sich gut, es gab sogar einen Jubiläums Merch, der sich sehr gut verkauft hat.  

 

3. Alumni 
Ehemaliger Aktiv Präsident Andrea Brütsch gibt Auskunft über Veränderungen des Alumni Vereins.  

Es geht vor allem darum, Verknüpfungen unter den Abgängern zu erstellen, was auch mit 
regelmäßigen Events gepflegt wird (Alumni Afterworks). Die Struktur der Gremien wird vorgestellt. 
Luzern wurde als neue Region fürs Afterwork aufgenommen. Die Letzten Alumni Events werden noch 
vorgestellt. Upcoming: Alumni Fondue, SOLA Stafette. Alumni Spotlight wurde dieses Jahr von Allen 
Grau aufgesetzt. Dieses soll in Zukunft auch den Studenten zur Verfügung gestellt werden.  

  

4. Finanzen 
Samuel Naselli fasst die finanzielle Situation des WiChems Forums zusammen. Der aktuelle 
Kontostand beträgt 12’878 CHF. Was ein deutlicher Zuwachs im Vergleich zu den vorherigen Jahren 
bedeutet.  

Die Easter Bar und das Oktoberfest haben den größten Betrag eingenommen. Außerdem wurden 
noch am Jubiläum Spenden eingenommen. Einnahmen: 14022 CHF - Ausgaben: 6321 CHF. Es gibt 
aber noch ausstehende Einnahmen und Ausgaben, vor allem für das Jubiläum. Der Merchandise 
Verkauf war auch wichtig für die Einnahmen. Ausgaben waren vor allem beim Material zu verbuchen. 

Samuel hat auch kurz den Lagerwert des Merchs dargestellt:  

Einkaufspreis Lager: 2600 

Verkaufspreis Lager: 3500  

Der Revisor Thierry Eberhard meint, dass die Finanzen gut aussehen. Die Ausgaben vom Jubiläum 
seien jedoch relativ groß.  

 

 

 



5. Wahl des neuen Vorstandes 
 

Alter Vorstand:  

- Präsident: Janis Götte 
- Vizepräsidentin: Sara Kostadinova 
- Kassier & Aktuar: Samuel Naselli 
- Alumnikontakte: Federico Held 
- Unternehmenskontakte: Sebastian Rast 
- Kontakt Studentenvereine: Megan Ross 
- Materialverwalter: Matteo Krummenacher 

 
Neuer Vorstand:  

Funktionen des neuen Vorstandes:  

- Co-Präsidium: Nina Vonlanthen (ab März 2023) 
- Co-Präsidium: Janis Götte (bis März 2023) 
- Vizepräsiden: Matteo Krummenacher 
- Kassier & Aktuar: Samuel Naselli  
- Alumnikontakte und Unternehmenskontakt: Sebastian Rast 
- Kontakt Studentenvereine: Anik Eckhard 
- IT und Eventplaner: Mirco Dill 
- Marketing und Social Media: Carina Piguet  

 
Der Vorstand wurde einstimmig angenommen. 

 

6. Abstimmung Logoänderung 
“Wirtschaftschemiker” soll gendergerecht werden. Drei Vorschläge wurden vorgestellt. Es 
soll abgestimmt werden.  

Vorschlag 3 (“Wir verbinden Akademie und Industrie”): 2 Stimmen.  

Vorschlag 2 (“We connect Business Chemists”): 9 Stimmen 

Vorschlag 1 (“Wir verbinden Wirtschaftschemiker:innen): 23 Stimmen.   

Der erste Vorschlag gewinnt die Abstimmung und das Logo wird entsprechend angepasst.  

 

7. Ausblick 
 

WiChem@Work (24.11.22): 
Wird auch dieses Jahr wieder im VSUZH Stübli stattfinden. Es wurden bereits vier Speaker gefunden: 
Cara-Dorothea Schneider, Felix Kläsi, Caroline Haas, Allen Grau werden Ihren Arbeitsalltag in einem 
kurzen Vortrag vorstellen.  



Volley Night (02.12.22): 
Anmeldung ist bereits offen. Wie erwartet, haben sich bereits viele Leute angemeldet. Nächstes Jahr 
werden bestimmt zwei Teams angemeldet.  

WiChem Coffee Break (16.12.22): 
Gratis Kaffee und Gebäck als Stärkung in der Prüfungsphase. Dieses Event wird über der Chemiker-
Mesa stattfinden.  

 
Zudem planen wir in Zukunft noch die folgenden Events: 
Ski Weekend  
Ein oder zwei Irchelbar Hosting  
Sika Firmenevent  
Roche Firmenevent 
SOLA Stafette 
 

Projekte: 
Master und Alumni Mentoring Programm 

Berufsmesse 

Besorgung FV Becher für Irchelbar Hostings 

Neue Einnahmequellen generieren: 

 Sponsoring: Spendenaktion bei den Alumni ins Leben rufen 

 Hostings: Womöglich zwei 

 
 

8. Feedback und Q&A 
Probleme mit Master-Arbeiten in der Industrie. Momentan ist es sehr unklar, was erlaubt ist und was 
nicht. Man sollte eine Arbeitsgruppe in das Leben rufen, um das wiederzubeleben. Eine kleine 
Taskforce wäre hier wichtig. Momentan ist es relativ Individuell. Bachelorarbeit in der Industrie: Ist 
praktisch unrealistisch. 

 
9. Abschluss 

Apéro.  

  
 

 
____________________________    ____________________________ 
Janis Götte        Nina Vonlanthen 
Co-Präsident       Co-Präsidentin 
 
 
 
























  
____________________________    ____________________________ 
Samuel Naselli        Federico Held 
Kassier        Protokollführer  
 
 
 

Zürich den 03.11.2022 

 

Samuel Nasen Ah
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02. November 2022, Zürich 

 

Revisorbericht von Thierry Eberhard zum Vereinsjahr 2021/2022 
 
Ich habe die Rechnungen und Belege stichartig kontrolliert und habe keine Unregelmässigkei-

ten gefunden.  

Die Belege waren vollständig und die Rechnungen fachgerecht erledigt.  

Ich erteile Samuel Naselli und dem Vorstand des WiChem Forum Zürich Entlastung. 

 

 

 

Mit freundlichen Grüssen 

Thierry Eberhard 

 

 

 

 

 

Datum, Ort Unterschrift 2.11.2022 Zürich


